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Espaço de Educação 
Ambiental da Biblioteca 
Municipal completa 4 

anos

Prefeito formaliza 
convênio para construção 
de praça no Residencial 

Van den Broek

Holambra 
registra 
menor 
balanço 
semanal 
do ano de 
casos de 
Covid-19

Águas de Holambra 
inicia Programa Saúde 
Nota 10 no município

Bombeiros Voluntários 
de Holambra 

recebem doação de 
equipamento

Fundo Social 
promove Campanha 
de Arrecadação de 

Brinquedos

Fernando Capato participa de lançamento do 
Programa Bolsa Empreendedor

O prefeito de Holam-
bra, Fernando Capato, 
esteve na última sexta-
feira, dia 10, em São 
Paulo para acompanhar 
o lançamento do Pro-
grama Bolsa Empreen-

dedor, do Governo do 
Estado. A iniciativa tem 
o objetivo de apoiar os 
autônomos informais 
em situação de vulne-
rabilidade, oferecendo 
qualificação, formali-

zação e bolsa-auxílio de 
R$ 1.000, paga em duas 
parcelas.

A ação é aberta aos 
desempregados ou in-
formais, mas a priorida-
de, segundo o Governo 

Paulista, é para mu-
lheres, jovens, negros, 
pardos, indígenas ou 
pessoas com deficiência.

Para a região de Cam-
pinas foram disponibi-
lizadas mais de 11 mil 

vagas. Os interessados 
devem acessar o site 
www.bolsadopovo.com.
br até o dia 19 de setem-
bro. A divulgação dos 
selecionados será rea-
lizada no dia 22. “Tra-

ta-se de mais uma ação 
importantíssima que irá 
impulsionar novos em-
preendimentos e tirar 
autônomos da informa-
lidade”, pontuou Capa-
to. 

O Fundo Social de Soli-
dariedade realiza a partir 
desta semana, em parceria 
com a Prefeitura, Cam-
panha de Arrecadação 
de Brinquedos que serão 
destinados a famílias em 

situação de vulnerabili-
dade social. As doações 
devem ser levadas ao Sa-
lão da Terceira Idade de 
segunda a sexta-feira, das 
9h às 11h30 e entre 13h30 
e 16h30. 

Na última terça-feira, 
14, o grupo de Bombeiros 
Voluntários de Holam-
bra recebeu da Coop-
erativa Agropecuária 
Insumos Holambra um 
caminhão que será usado 
no combate a incêndios 
na cidade. A entrega do 
veículo foi marcada por 
uma solenidade com a 
presença de autoridades 
do município, como Mi-
guel Esperança, o pres-

idente da associação de 
bombeiros voluntári-
os Theodorus Breg, o 
prefeito de Holambra 
Fernando Capato e o 
Presidente da Coopera-
tiva Agropecuária Mar-
cos Eltink; do Corpo de 
Bombeiros Militar do 
Estado de São Paulo, Co-
mandante de Campinas 
Ten. Cel. Eglis e o Co-
mandante Regional Cel. 
Victor.

O prefeito Fernando 
Capato esteve em São 
Paulo nesta quarta-feira, 
dia 15 de setembro, para 
formalizar a adesão de 
Holambra ao Programa 
Especial de Melhorias 
(PEM), do Governo do 
Estado, que prevê a desti-
nação de R$ 200 mil para 
a construção de uma praça 

de convívio e lazer no Res-
idencial Van den Broek. A 
parceria foi confirmada 
no final do mês passado 
durante a visita à cidade 
feita pelo secretário estad-
ual de Habitação, Flávio 
Amary, e o ex-prefeito 
Fernando Fiori de Godoy, 
agora chefe de gabinete da 
Secretaria.

A área de Responsa-
bilidade Social da con-
cessionária Águas de 
Holambra deu início, na 
última sexta-feira (10), ao 
Programa Saúde Nota 10 
no Município e a Escola 
Municipal Rural Recanto 
das Palmeiras foi a pri-
meira a receber o progra-
ma esse ano. Estão par-
ticipando 121 alunos do 

Ensino Fundamental, sob 
a coordenação da direto-
ra daquela unidade edu-
cacional, Suzelaine Apa-
recida Tomazi Nijenhuis. 
Em Holambra, o Saúde 
Nota 10 tem o apoio da 
Diretoria de Ensino, por 
meio da supervisora de 
Educação Renata Tenorio 
Porreca Van Den Broek.

O Espaço de Educação 
Ambiental instalado nas 
dependências da Bibliote-
ca Municipal José Maria 
Homem de Montes, em 
Holambra, completa este 
mês quatro anos de ex-
istência. A iniciativa, fruto 
de um trabalho multidis-

ciplinar, tem por objetivo 
contribuir para a formação 
de crianças, jovens e adultos 
mais conscientes. O prédio 
da Biblioteca foi planejado e 
construído há mais de uma 
década como “Instalação 
Modelo de Sustentabili-
dade”         

O balanço semanal 
do Departamento Mu-
nicipal  de  Saúde de 
Holambra revelou nes-
ta quinta-feira, dia 16 
de setembro, 5 novos 
casos de Covid-19 na 
cidade. 
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Não somos robôs

Efeitos colaterais do trabalho remoto

Setembro Amarelo: é preciso ter ferramentas 
para lidar com o mundo

Paiva Netto
     
Na noite de 30 de ja-

neiro de 1989, conversava 
com uma plateia de moços 
sobre o valor da vida e das 
lições com que nos presen-
teia, reflexão que ofereço 
aos que me honram com 
sua leitura: 

Jovens, ouvi o en-
sinamento da Natureza, 
o recado das plantas e dos 
animais, por inexpressivos 
que vos pareçam. Não é à 
toa que temos cercado de 
flores, arbustos, árvores, 
atrativos perenes suscita-
dos pelo Pai Celestial, as 
nossas obras. Encantai-vos 
com o voo dos pássaros e o 
som da cigarra, com o ven-
to a abrir caminho entre as 
folhas e a melodia exótica 
do grilo ao entardecer. Não 
passeis distraídos diante 
de tanta beleza. Não sois 
robôs! Isto dará reforço 
à vossa humanidade. A 
Natureza incessantemente 
canta aos vossos corações. 

De onde vem a força da 
Alma? Também da genu-
flexa observação de tudo 
isso... que é vida, Deus, 
Jesus, o Espírito Santo e a 
Natureza em si.

     
Crise hídrica
Mais do que nunca, 

hoje, amar a existência é 
saber valorizar e defender 
a Mãe Natureza, da qual 
somos parte intrínseca. 
O contrário disso desen-
cadeará graves consequên-
cias.

Uma boa estratégia 
para proteger o planeta e 
oferecer segurança aos seus 
habitantes passa por deci-
sivos atos de prevenção. E 
para eficientemente pô-la 
em prática é necessário 
também buscar experiên-
cias e informações cata-
logadas pela História, que, 
no dizer de Cícero (106-43 
a.C.), “é a mestra da vida”. 

Essa providência urge 
ser cada vez mais em-
preendida pelos países 

na solução da acelerada 
degradação ambiental e 
da crescente crise hídrica, 
a exemplo da que vem 
ocorrendo no Brasil, na 
Califórnia e em diversos 
países da África e da Ásia.

Se quisermos sobre-
viver e deixar como her-
ança um garantido abas-
tecimento de água às novas 
gerações, esse assunto deve 
ser pauta diária, acompan-
hada de atitudes pontuais.

Atentar para os estu-
dos da Meteorologia, em 
avanço constante, e agir 
preventivamente é camin-
ho acertado. Falando ao 
programa Biosfera, da Boa 
Vontade TV, no Brasil, o 
professor Antonio Carlos 
Zuffo, do Departamento 
de Recursos Hídricos da 
Universidade Estadual de 
Campinas (Unicamp), ci-
tou um dos motivos daque-
la grave escassez de chuva 
ocorrida em 2014, por 
exemplo, em São Paulo, e 
que, cada vez mais, atinge 

outras regiões de nosso 
território:

“Acredito que isso é o 
resultado cíclico natural da 
atividade solar, que a gente 
chama em Hidrologia de 
‘Efeito José’. Ele prevê, ao 
longo do tempo, um perío-
do de baixas precipitações 
sucedido por longo período 
de altas precipitações, e 
assim sucessivamente. En-
tão, observamos na década 
de 1930 até os anos 1960 
precipitações abaixo de 
uma determinada média, 
a média era inferior; houve 
esse aumento a partir da 
década de 1970 e, agora, 
acredito que vamos passar 
por mais ou menos de 30 
a 40 anos de precipitações 
mais baixas do que aquelas 
que verificamos nesses 
últimos 40 anos”.

A palavra do professor 
Antonio Zuffo nos mostra 
a importância dos registros 
climáticos do passado. O 
“Efeito José” é um conceito 
de Hidrologia de 1968, 

nascido de um trabalho 
dos pesquisadores Benoit 
Mandelbrot (1924-2010) 
e James R. Wallis. Eles 
estudaram os dados flu-
viométricos históricos de 
alguns dos grandes rios 
do mundo, em particular 
do Nilo, no Egito. O nome 
faz referência à passagem 
do Velho Testamento, em 
que José anuncia sete anos 
de fartura seguidos de sete 
anos de fome, depois de 
analisar o enigmático son-
ho do faraó, no qual sete 
vacas magras devoram sete 
vacas gordas e sete espigas 
mirradas consomem sete 
espigas graúdas (Gênesis, 
capítulo 41).

Contudo, o famoso 
personagem bíblico não 
só previu os tempos difí-
ceis, mas percebeu como 
impedir a carestia total. E, 
assim, sob a aprovação do 
faraó, utilizou a estratégia 
da prevenção, salvando o 
povo egípcio. 

Em qualquer área, ad-

ministrar é chegar antes.
     A destruição da Na-

tureza é a extinção da raça 
humana

O que mais precisa 
ocorrer ainda para que 
o mundo, por completo, 
acorde ante o iminente 
perigo que nos espreita? E 
depois negam a realidade 
do Apocalipse e o valor da 
grande tribulação, anun-
ciados por Jesus. E, isto é: 
quando os leem...

Mas, graças à natural 
teimosia de sobreviver da 
espécie humana, iniciati-
vas 

para a melhora do pla-
neta surgem em escala 
apreciável. 

Como sempre brada-
mos: a destruição da Na-
tureza é a extinção da raça 
humana.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.br 
— www.boavontade.com

*José Renato Nalini

O “home-office” ex-
iste há muitos anos. O 
país campeão na uti-
lização da sistemáti-
ca foi a Índia. Ali, os 
estudantes desde cedo 
iniciam-se na vida dig-
ital e assim conseguem 
excelentes ocupações. 
A Índia fornece textos 
bem elaborados com 
sínteses de livros, re-
senhas, traduções, tudo 
para servir aos america-
nos. Universidades, en-
tidades e pessoas físicas 
se utilizam do trabalho 
indiano.

Ali, a remuneração 
é por produtividade e 
aqueles que se dedicam 
podem ganhar substan-
cialmente mais do que os 
que ainda se locomovem 
para trabalhar na sede da 
empresa. Tanto que os 
funcionários obrigados 
a comparecer reclamam 
porque se consideram 
menosprezados. 

A lição hindu pode 
servir para a reflexão 
brasileira no pós-pan-
demia. Nem acabou ain-

da a cepa Delta e setores 
apressam-se à volta dos 
funcionários, como se 
tudo estivesse bem e 
não pairasse a ameaça 
de nova contaminação 
em massa. 

O trabalho remo-
to, para setores como a 
Justiça, é uma benção. 
Basta verificar o número 
de decisões proferidas, 
de despachos de anda-
mento, de conciliações 
obtidas, de processos 
terminados. Para o Judi-
ciário, o trabalho remoto 
é uma benção, não uma 
maldição. Essa experiên-
cia deveria motivar o co-
mando da Justiça para 
instituir de vez essa 
modalidade. Congregar 
muitos funcionários no 
mesmo espaço vai sig-
nificar aquela perda de 
tempo considerável. A 
necessidade de se tra-
jar adequadamente, de 
tomar uma condução, de 
parar para as refeições. 
Sem falar nas conver-
sas, na consulta às re-
des sociais, tudo aquilo 
que pode ocupar um 
lapso temporal que, em 

casa, seria investido na 
pesquisa doutrinária 
ou jurisprudencial, na 
elaboração de minutas 
e outras tarefas.

Adicione-se a econo-
mia que se faz em energia 
elétrica, o alívio no trân-
sito, que infelizmente 
durou pouco. É uma 
contribuição significati-
va para mitigar os efeitos 
dos gases formadores do 
efeito-estufa, um desafio 
que até agora não mere-
ceu qualquer providên-
cia séria no Brasil. 

Na verdade, o tra-
balho remoto deveria ser 
mantido e expandido. 
Com formidável econo-
mia em alugueres de 

imóveis, sem qualquer 
prejuízo para a produ-
tividade. Os efeitos co-
laterais do trabalho à 
distância, no Brasil, são 
benéficos e hábeis a in-
spirar os responsáveis 
por um equipamento es-
tatal sempre criticado. E 
depois do “home-office”, 
tão elogiado pela maio-
ria dos seus usuários. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-
2022.  

Por Letícia Lyle - co-
fundadora da Camino Edu-
cation e diretora da Camino 
School

No semáforo, a cor am-
arela é frequentemente 
associada com desaceler-
ação. O motorista precisa 
reduzir a velocidade ou 
até mesmo parar. Muitos 
ainda relacionam esse tom 
com confiança, liderança 
intelectual, sabedoria e oti-
mismo. Todos esses pontos 
podem – e devem – estar 
conectados com a cam-
panha Setembro Amarelo, 
iniciada no Brasil em 2015, 
em busca da valorização da 
vida.  

O tema suicídio – e 
os subtópicos adjacentes, 
como o combate às causas 
relacionadas, entre elas a 
depressão – vem deixando 
de ser tabu há algum tem-
po. Produções audiovisuais, 
como a série da Netflix “13 
reasons why”, ajudaram a 
trazer esse debate à mesa, 
desmistificando essa con-
versa, que precisa acon-
tecer. Mas bem longe do 
audiovisual e bem pertinho 

da nossa realidade: você 
já parou para pensar que 
pode ter uma Hannah (pro-
tagonista da obra televisiva) 
a metros de distância?

Antes de falar do tema 
suicídio em si, é preciso 
abordar alguns compo-
nentes que giram ao seu 
redor. Bullying, solidão, 
depressão e baixa autoes-
tima fazem parte do dia a 
dia de muitos jovens na es-
cola e, muitas vezes, não há 
espaço, e principalmente 
ferramentas, para lidar 
com isso.

Mais do que nunca, 
precisamos de aparatos 
para lidar com o mundo, 
especificamente em fases 
como infância, pré-adoles-
cência e adolescência. Há 
10 anos, estudo o desen-
volvimento de competên-
cias socioemocionais e 
trabalho com isso. Antes 
de estar em um cargo de 
direção pedagógica, criei 
programas em escolas 
públicas e privadas, proje-
tos de formação de profes-
sores, adaptei currículos e 
materiais didáticos. Cada 
uma dessas experiências 

evidenciou a importân-
cia dessas competências e 
do quanto são essenciais 
para o processo de ensino 
e aprendizagem – e para o 
desenvolvimento humano 
de pais, responsáveis, pro-
fessores e estudantes.

Quando falamos sobre 
competências socioemo-
cionais, delimitamos um 
conjunto de ações, habil-
idades, comportamentos 
e valores que norteiam a 
maneira pela qual o in-
divíduo se relaciona consi-
go mesmo, com as pessoas 
e com o mundo a sua volta. 
Uma série de estudos e ex-
periências no Brasil e em 
outros países demonstram 
os benefícios do trabalho 
com essas habilidades. 
Modelos educacionais de 
todo o mundo, dentre eles 
os da Finlândia, Austrália e 
Cingapura, estão voltando 
esforços para garantir nas 
escolas esse trabalho com 
aprendizagem socioemo-
cional.

Mesmo com boas 
práticas e intenções, al-
guns dados continuam 
sendo alarmantes. De acor-

do com a Organização das 
Nações Unidas (ONU), an-
ualmente, cerca de 800 mil 
pessoas tiram as próprias 
vidas. É um número as-
sustador e corresponde à 
população de uma grande 
cidade. No Brasil, a Orga-
nização Mundial da Saúde 
– OMS estima que 32 in-
divíduos morrem diaria-
mente pelos mesmos mo-
tivos.

A pandemia do novo 
coronavírus, que nos 
obrigou a ficar em casa, 
agravou alguns quadros de 
depressão e ansiedade em 
até 100%, segundo estima 
um estudo da Universi-
dade do Estado do Rio de 
Janeiro - UERJ, publicado 
pela revista científica The 
Lancet. Ainda não se sabe 
muito sobre os impactos 
neurológicos a longo prazo 
das pessoas que tiveram 
Covid-19 e se recuperaram.

Na condição de do-
centes e pedagogos, não po-
demos nos silenciar diante 
de qualquer sinal de intro-
specção fora do comum, 
agressividade demasiada 
ou melancolia inesperada. 

Esses cenários podem estar 
relacionados a quadros de 
violência dentro ou fora 
da sala de aula. Temos que 
olhar com uma lupa para 
cada uma e cada um de 
nossos estudantes. O mes-
mo deve acontecer dentro 
de casa: pais, familiares 
e responsáveis têm que 
estar “de plantão” e não 
normalizar situações de 
instabilidade emocional. 
Ninguém entra em um 
quadro depressivo de um 
dia para o outro. Os sinais 
vão sendo mostrados aos 
poucos.

O Instituto Ayrton Sen-
na (IAS) lidera um grupo 
de estudos chamado Edu-
lab21, que busca desen-
volver instrumentos para a 
avaliação das competências 
socioemocionais em esco-
las. Na sua primeira versão, 
o instrumento criado por 
eles, SENNA 1.0, conseguiu 
apontar correlações entre 
vulnerabilidade e violência 
e competências socioemo-
cionais.

Muitos dos fatores in-
terligados com as causas da 
depressão e do suicídio es-

tão relacionados à infância 
e à adolescência. A própria 
campanha do Setembro 
Amarelo tem base nessas 
faixas etárias. Em 1994, 
Mike Emme, de apenas 17 
anos, tirou a própria vida 
em seu Mustang 1968, 
pintado por ele de amarelo. 
Seus pais iniciaram, então, 
um trabalho de conscien-
tização após o triste fato e 
o laço com essa tonalidade 
acabou se tornando o sím-
bolo dessa luta pela vida.

É crucial pensar que 
pode ter um Mike bem per-
to de cada um de nós. Um 
olhar cauteloso e empático, 
seguido por um tratamento 
adequado, pode sim salvar 
vidas. Para além disso, pre-
cisamos buscar maneiras 
de garantir que nossos jov-
ens possam se desenvolver 
com segurança, e espaço 
para crescer. Já são muitas 
as soluções disponíveis e 
evidências sobre os efeitos 
positivos do trabalho com 
as competências socio-
emocionais em variados 
formatos. Escolha um, in-
vente um, faça o teste – esse 
desafio é de todos nós.

A ÁGUA TAMBÉM MORRE

A água é um bem indispensável
e todo ser vivo depende dela. 

Mata a sede na mansão
e debela a sede na favela.

O homem não dá conta
que a água é renovável

e vai contaminando os rios,
comprometendo a água potável.

Lava-se a roupa com água,
esfrega-se com sabão a panela.

O banho do próprio corpo,
tudo depende dela.

O peixe precisa da água
para poder sobreviver.

O homem, produtor de lixo,
a contamina até apodrecer.

A água que se suja hoje,
mesmo sem perceber,

um dia voltará à torneira
imprópria para beber.

Êxodo 7:18 – E os peixes que estão no rio mor-
rerão, e o rio cheirará mal.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Semente 
da verdade,  Volume 13 da coleção Mensagens 
de fé (Editora O Artífice - editoraoartifice.com.
br), em homenagem ao Dia da Limpeza da Água, 

que se comemora em 19 de setembro.
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EXECUTIVO:

A iniciativa tem o objetivo de apoiar os autônomos informais em situação de vulnerabilidade 

O prefeito de Holam-
bra, Fernando Capato, 
esteve nesta sexta-fei-
ra, dia 10, em São Pau-
lo para acompanhar o 
lançamento do Progra-
ma Bolsa Empreende-
dor, do Governo do Es-
tado. A iniciativa tem 
o objetivo de apoiar os 
autônomos informais 
em situação de vulne-
rabilidade, oferecendo 

qualificação, formali-
zação e bolsa-auxílio de 
R$ 1.000, paga em duas 
parcelas.

A ação é aberta aos 
desempregados ou in-
formais, mas a priori-
dade, segundo o Go-
verno Paulista, é para 
mulheres, jovens, ne-
gros, pardos, indígenas 
ou pessoas com defici-
ência.

Para a região de 
Campinas foram dispo-
nibilizadas mais de 11 
mil vagas. Os interes-
sados devem acessar o 
site www.bolsadopovo.
com.br até o dia 19 de 
setembro. A divulgação 
dos selecionados será 
realizada no dia 22.

“Trata-se de mais 
uma ação importan-
tíssima que irá im-

pulsionar novos em-
preendimentos e tirar 
autônomos da informa-
lidade”, pontuou Capa-
to. “Neste momento de 
retomada econômica, 
é fundamental auxiliar 
quem mais precisa e 
este programa traba-
lha em diversas frentes: 
fornecendo auxílio fi-
nanceiro, qualificação e 
formalização.”

Em São Paulo, Fernando Capato participa de 
lançamento do Programa Bolsa Empreendedor

O balanço semanal do 
Departamento Municipal 
de Saúde de Holambra 
revelou nesta quinta-fei-
ra, dia 16 de setembro, 5 
novos casos de Covid-19 
na cidade. Este é o menor 
número registrado ao lon-
go de 7 dias em todo este 
ano. Até então o boletim 
do dia 12 de agosto conti-
nha o registro mais baixo 
de 2021: 14 confirmações 
em uma semana. 

O município conta-
biliza, desde o início da 
pandemia, 2.066 casos 
da doença, sendo 2.051 
considerados curados 
e 15 mortes. 15 pessoas 
aguardam, em isolamen-
to domiciliar, o resultado 

de exames. O bairro Imi-
grantes soma 580 confir-
mações, seguido do Cen-
tro com 189 e do Groot 
com 184 registros.

“Apesar dessa queda 
dos números, que sem dú-
vidas é resultado do traba-
lho realizado no municí-
pio por meio da vacinação 
e das medidas restritivas, 
é sempre importante lem-
brar que a pandemia não 
acabou”, alertou o dire-
tor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias. 
“A higienização frequente 
das mãos, o uso de másca-
ra e o distanciamento so-
cial continuam sendo fun-
damentais e todos devem 
colaborar para que esses 

números sigam caindo 
ainda mais”.

Aplicação de 2ª dose 
nesta sexta-feira

Moradores que estão 
com a segunda dose da 
vacina FioCruz/Astraze-
neca atrasada ou progra-
mada para esta sexta-fei-
ra, dia 17 de setembro, 
devem comparecer ao Sa-
lão da Terceira Idade das 
8h às 12h e entre 13h e 
15h. Não é necessário rea-
lizar agendamento. Basta 
comparecer ao local com 
o comprovante de vaci-
nação e documento oficial 
com foto. A administra-
ção será realizada somen-
te em quem recebeu a pri-
meira dose no município.

A Assistência So-
cial de Santo Antônio 
de Posse, em parce-
ria com o Governo do 
Estado de São Paulo, 
apresenta o programa 
Bolsa Empreendedor. 

O Bolsa Empreen-
dedor é um programa 
do governo que tem 
o objetivo inédito de 
apoiar os empreende-
dores informais em si-

tuação de vulnerabili-
dade do Estado de São 
Paulo.

Para isso, a ação 
está estruturada em 3 
pilares de oferta aos 
cidadãos: qualificação 
empreendedora, for-
malização e bolsa-au-
xílio de R$ 1000, divi-
dido em 2 parcelas de 
R$500. 

As inscrições serão 

feitas até o dia 19 de 
setembro, através do 
Link: https://www.
bolsadopovo.sp.gov.
b r / . . . / B o l s a E m p r e -
end.../index

Para quem não pos-
sui acesso à internet ou 
encontre dificuldades 
para se inscrever, bas-
ta procurar o CRAS, 
rua Iashra Hense de 
Moraes, 137 – Centro.

Para participar, é 
necessário:

• Ser maior de 18 
anos;

• Estar desemprega-
do;

• Não constar como 
empresário, sócio ou 
administrador de pes-
soa jurídica inscrita no 
CNPJ;

• Morador do Esta-
do de SP.

Holambra registra menor balanço semanal do 
ano de casos de Covid-19

Santo Antônio de Posse participa 
do Programa Bolsa Empreendedor

Da Redação

O Governador João 
Doria apresentou nesta 
quarta-feira (15) o Pró SP 
(www.prosp.sp.gov.br ), 
um programa com esti-
mativa recorde de R$ 47,5 
bilhões em investimentos 
até 2022. O pacote prevê 
8 mil obras e geração de 
200 mil empregos. Para o 
próximo ano, o orçamen-
to do Estado prevê inves-
timentos da ordem de R$ 
25 bilhões, além de mais 
R$ 22,5 bilhões que estão 
sendo ou serão aplicados 
em 2021.

“É o maior programa 
de obras da história do 
Estado de São Paulo. O 
Pró SP nasce grande, do 
tamanho de São Paulo e 
do Brasil, gerando opor-
tunidades, empregos, 
benefícios e melhor qua-
lidade de vida”, afirmou 
Doria. “Isso é fazer polí-
tica pública e social. Ge-
rar benefícios e oportuni-
dades para que todos os 
municípios de São Paulo 
tenham desenvolvimento 
e prosperidade.”

Com o anúncio, o Go-

verno de São Paulo con-
firma a maior recupe-
ração da capacidade de 
investimento estadual 
desde 2015, quando o Es-
tado liquidou R$ 18,5 bi-
lhões em investimentos. 
Já na comparação aos or-
çamentos anuais geridos 
pela atual administração, 
o salto será de 81% em re-
lação aos R$ 12,4 bilhões 
de 2020.

No primeiro ano da 
atual administração, em 
2019, o Governo do Es-
tado teve que contornar 
desequilíbrios orçamen-
tários entre despesas e re-
ceitas previstas na gestão 
antecessora. Já no segun-
do ano, a pandemia levou 
o Estado a concentrar a 
aplicação de verbas prio-
ritárias na área da saúde, 
o que também se esten-
deu para o primeiro se-
mestre de 2021.

A renovação do fôle-
go financeiro para uma 
retomada robusta de in-
vestimentos estaduais é 
creditada a dois fatores 
principais. A austeridade 
na gestão, com otimiza-
ção de recursos e enxuga-

mento da máquina admi-
nistrativa, e a aprovação 
de projetos importantes 
na Assembleia Legisla-
tiva, como a reforma da 
previdência paulista e o 
ajuste fiscal estadual.

“São Paulo está de vol-
ta porque fez a lição de 
casa. O Governo do Es-
tado combateu a pande-
mia, buscou vacinas, fez 
as reformas necessárias 
para modernizar e oti-
mizar a gestão em áreas 
importantes e, agora, re-
cupera a capacidade de 
investimento”, declarou o 
Vice-Governador Rodri-
go Garcia, que também é 
Secretário de Governo.

Retomada pós-pande-
mia

O Pró SP reúne o maior 
conjunto de obras do pós
-pandemia no Brasil, en-
tre iniciativas públicas 
e também decorrentes 
de 11 concessões e PPPs 
(Parcerias Público-Pri-
vadas) capitaneadas pela 
atual administração.

O investimento de 
maior impacto é a reto-
mada da construção da 

Linha-6 Laranja do Me-
trô. Com previsão de R$ 
15 bilhões, a obra na capi-
tal é considerada a maior 
da América Latina na área 
de infraestrutura e já gera 
3 mil empregos. A partir 
de janeiro de 2022, a Li-
nha-6 deverá contar com 
5 mil postos de trabalho e 
saltar para 9 mil vagas em 
março de 2024.

O Pró SP inclui ainda 
a construção da Linha-17 
do monotrilho e as ex-
tensões da Linha-2 Verde 
do Metrô e da Linha-9 da 
CPTM. A despoluição do 
rio Pinheiros, os Contor-
nos da Rodovia dos Ta-
moios, o Hospital Pérola 
Byington e a concessão 
rodoviária Piracicaba
-Pindorama, com 1,37 mil 
quilômetros de extensão, 
também integram o pro-
grama.

O Governo do Estado 
publicou nesta quarta-
feira a licitação para mais 
R$ 1 bilhão em obras do 
programa Novas Estra-
das Vicinais. Os valores 
serão usados para recu-
perar 456 quilômetros 
em 54 vias. O Palácio 

dos Bandeirantes ainda 
confirmou investimentos 
de R$ 400 milhões para 
recuperar 5 mil quilôme-
tros de estradas de terra 
em todas as regiões do 
estado.

Somente em obras 
rodoviárias, o Estado in-
veste R$ 7 bilhões nes-
te ano para recuperar e 
modernizar 5 mil quilô-
metros em 430 rodovias. 
O Governo de São Paulo 
também reforça o enga-
jamento na gestão muni-
cipalista ao firmar 3076 
convênios e reservar R$ 
1,5 bilhão para obras em 
parceria com as 645 Pre-

feituras paulistas.
Já a previsão para 

2022 lista R$ 6,5 bilhões 
para obras de logística e 
R$ 6 bilhões em mobili-
dade, além de recursos 
para projetos específi-
cos das Secretarias Esta-
duais: R$ 1,7 bilhão em 
Agricultura e Desenvol-
vimento Regional; R$ 1,2 
bilhão em Segurança Pú-
blica e Administração Pe-
nitenciária; R$ 1,2 bilhão 
em Saúde; R$ 1 bilhão 
para Educação; R$ 700 
milhões em Turismo e 
Desenvolvimento Econô-
mico; e R$ 6 bilhões para 
as demais áreas.

Doria anuncia programa Pró SP com recorde 
de R$ 47,5 bilhões em investimentos
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Trecho da HBR-167 será 
interditado na próxima semana

Na próxima semana, 
entre os dias 20 e 23 
de setembro, trecho da 
HBR-167, no caminho 
ao Fundão, será inter-
ditado no período com-
preendido entre 7h e 

18h para realização de 
obras na rede de água. 
A interdição no tráfego 
de veículos ocorrerá no 
acesso à vicinal pela 
SP-107 até as proxim-
idades do Royal Tulip. 

A área será sinalizada 
por agentes do Depar-
tamento Municipal de 
Segurança e Trânsi-
to. Placas orientarão 
os motoristas sobre os 
desvios.
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CULTURA:

A iniciativa, fruto de um trabalho multidisciplinar, tem por objetivo contribuir para a formação de crianças, jovens e adultos mais conscientes 

Secretaria de Cultura de Pedreira promove 
exposição com o tema “Doses de Arte para uma 

Pandemia”

Espaço de Educação Ambiental da Biblioteca Municipal 
completa 4 anos

De Pedreira

A Secretaria Munic-
ipal de Cultura de Pe-
dreira está promovendo 
uma exposição de quad-

ros com a participação 
dos alunos do professor 
de artes plásticas Fábio 
Vitor Miranda do Centro 
Cultural de Pedreira, a ex-
posição tem como tema: 

“Doses de Arte para uma 
Pandemia” e foi toda ela 
preparada pelos alunos 
durante as aulas virtuais 
que ocorreram no perío-
do de um ano.

A Exposição teve sua 
inauguração na terça-fei-
ra, 14 de setembro, nas 
dependências da Câmara 
Municipal de Pedreira e 
acontece até o dia 24 de 
setembro, sempre de se-
gunda a sexta-feira, das 
9h às 16h, com entrada 
franca para o público. 

“É o que estamos vi-
vendo, o presente. Tudo 
que acontece, agora. 
Não devemos olhar para 
o passado com saudade 
e para o futuro com 
devoção.

Temos que vivenciar o 
que está presente, apren-
der com todos os aspectos 
oferecidos por este pre-
sente. A pandemia nos 
mostrou uma única cer-
teza, nada é estático, tudo 
segue, sem esperar, sem 
desculpas, sem parar, 
apenas segue, mostrando 
que a evolução, o apren-
dizado, as angústias, me-
dos e incertezas também 
seguem, e podem passar. 

Não somos controla-
dores de nada, absoluta-
mente nada, percebemos 
que somos unidade, sim, 
únicos, um, somos ape-
nas um ser, aprisionados 
em nossa existência, sin-
gular. Fomos ceifados do 
convívio, fomos cortados 

da sociedade, mas, de 
certo modo isso foi bom, 
passamos a enxergar a 
verdadeira importância 
das relações, da família, 
dos amigos, dos mestres, 
da liberdade, essa já nem 
se sabe o significado 
dela em tempos moder-
nos, estamos longe da 
normalidade prescrita, 
estamos longe da natu-
ralidade que achávamos 
existir, apenas seguimos 
e como exercício criati-
vo, de escape, de produ-
tividade, a arte nos torna 
mais alegres, mais vívi-
dos, mais esperançosos. 

Compartilhamos dia-
riamente doses de arte, 
carinho, afeto, cuidado, 
mesmo que distantes, 

o online também nos 
fez humanos, coração, 
preocupados com o out-
ro, dividimos receitas, 
dividimos medos e ama-
rguras, tristezas também, 
mas nada superou a feli-
cidade em produzir arte 
juntos, conectados por 
cabos e pelo coração. Es-
tamos seguindo, seguin-
do, em frente, lutando 
neste cenário de incerte-
za, mas sem dúvida, es-
tamos seguindo fazendo 
Arte, colecionando sorri-
sos e mesmo que distan-
tes, admirando a super-
ação de nossos colegas 
em cada rabisco e pince-
lada, com uma única cer-
teza, doses diárias de arte 
é remédio para a alma”. 

O Espaço de Educação 
Ambiental instalado nas 
dependências da Biblio-
teca Municipal José Ma-
ria Homem de Montes, 
em Holambra, completa 
este mês quatro anos de 
existência. A iniciativa, 
fruto de um trabalho 
multidisciplinar, tem por 
objetivo contribuir para 
a formação de crianças, 
jovens e adultos mais 
conscientes.

O prédio da Bibliote-

ca foi planejado e con-
struído há mais de uma 
década como “Instalação 
Modelo de Sustentab-
ilidade”, exemplo que 
integra o Programa Mu-
nicípio VerdeAzul, do 
Governo do Estado, e 
conta com janelas estra-
tegicamente posiciona-
das, além de pisos e pare-
des claras que propiciam 
redução de consumo de 
energia elétrica. Ao lon-
go dos anos, foram real-

izadas várias adaptações 
voltadas também para a 
redução do consumo de 
água, como caixa acop-
lada nos vasos sanitários 
e redutores de vazão nas 
torneiras. E esta sema-
na a Prefeitura concluiu 
mais um trabalho de ad-
equação: a iluminação 
fluorescente foi substi-
tuída e o espaço rece-
beu lâmpadas de LED, 
mais modernas, limpas 
e econômicas. Nos ban-

heiros foram instalados 
sensores de presença 
para o acionamento das 
luzes, contribuindo para 
evitar desperdício.

A Biblioteca Munici-
pal José Maria Homem 
de Montes fica na Rua 
Solidágos, 36, no bair-
ro Morada das Flores. 
Ela funciona de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 
17h, com entrada libera-
da a todos os interessa-
dos.

Passeio Ciclístico Ecobike fará parte das 
comemorações dos 125 anos de Pedreira

Domingo tem 48º passeio ciclístico lebrão 
em Jaguariúna

Vem aí, no dia 03 de outubro, 
o 1° Pedal Solidário da Posse

Através da Lei de In-
centivo ao Esporte do 
Ministério da Cidadania 
do Governo Federal, a 
Associação Pedala Bra-
sil de Ciclismo contando 
com o apoio da Prefeitu-
ra Municipal de Pedreira, 
Casa Cranchi, Associação 
Comercial e Empresarial 
de Pedreira, Polícia Mu-
nicipal, Sistema Regional 
de Televisão e patrocínio 
da Gelco Gelatinas, estará 
promovendo no dia 24 de 

outubro, dentro da pro-
gramação do aniversário 
de 125 anos de Pedreira, o 
Passeio Ciclístico Ecobike.

Segundo informou o 
secretário de Esportes e 
Lazer, Valdir Carlos Vol-
pato, o passeio tem como 
foco a família. “O circuito 
terá 8 quilômetros total-
mente plano, dessa for-
ma, iremos proporcionar 
a participação de todos os 
níveis esportivos de ciclis-
tas”, destaca o secretário 

Patão.
A inscrição é gratuita 

e já pode ser efetuada na 
Bicicletaria Casa Cranchi, 
localizada na Rua XV de 
Novembro, nº 744, Cen-
tro. No momento da in-
scrição será necessário 
apresentar o Cartão de 
Vacinação com ao menos 
uma dose da vacina con-
tra a COVID-19 e durante 
o Passeio Ciclístico será 
obrigatório o uso de más-
cara de proteção que es-

tará sendo disponibiliza-
da aos participantes pelos 
organizadores.

Todos os inscritos es-
tarão recebendo ainda um 
Kit contendo: medalha, 
camiseta, bolsa e garrafa 
para água. “Após o passeio 
todos os ciclistas inscritos 
estarão concorrendo ao 
sorteio de uma bicicleta 
oferecida pela Bicicletaria 
Casa Cranchi”, completou 
o Secretário de Esportes 
de Pedreira.

De Jaguariúna

O tradicional Passeio 
Ciclístico Lebrão está de 
volta para matar a sau-
dade dos jaguariunenses. 
Prepare a sua bicicleta 
porque é hora de pedalar! 
Neste domingo, dia 19, 
acontecerá a 48ª edição 
em comemoração ao 
aniversário da cidade que 
neste mês comemora 67 
anos. 

Todos estão convida-
dos a pedalar pela cidade, 

curtir o dia em família e se 
exercitar participando do 
evento que não aconteceu 
no ano passado devido à 
pandemia da covid-19.

O passeio é gratuito 
e para participar não 
é necessário fazer in-
scrição. A saída será às 
8h do Centro Cultural e a 
chegada no mesmo local. 

O evento organiza-
do pela Prefeitura de 
Jaguariúna, por meio 
da Secretaria de Juven-
tude, Esportes e Lazer, 

dará prêmios aos partic-
ipantes. Ao final do pas-
seio haverá o sorteio de 
três bicicletas novinhas.

MUDANÇAS NO 
TRÂNSITO

A Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urba-
na informa que das 7h 
às 12h, haverá alterações 
no trânsito devido ao 
percurso do Passeio Ci-
clístico que acontecerá no 
Parque Linear, com saída 
e chegada no Centro Cul-
tural.

Venham partici-
par com a gente deste 
passeio ciclístico que 
irá movimentar San-
to Antônio de Posse. 
O evento começará às 

07:00 horas em frente 
ao Ginásio Municipal 
de Esportes. 

A inscrição pode ser 
feita online ou pres-
encialmente nos se-

guintes pontos: Depar-
tamento de Esporte e 
Lazer, Radical Livre, 
Drogatom e KNN Idi-
omas. Para participar 
basta doar 1 kg de ali-

mento não perecível.
Inscrição pelo link: 

https://promocao.ab-
marketing.online/ped-
alsolidario
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DOAÇÃO:

A Cooperativa Insumos Holambra entregou um caminhão que vai ajudar no combate a incêndios

Bombeiros Voluntários de Holambra recebem 
doação de equipamento

Na última terça-fei-
ra, 14, o grupo de 
Bombeiros Voluntários 
de Holambra recebeu da 
Cooperativa Insumos de 
Holambra um camin-
hão que será usado no 
combate a incêndios 
na cidade. A entrega 
do veículo foi marca-
da por uma solenidade 
com a presença de au-
toridades do município, 
o presidente da Asso-
ciação de Bombeiros 
Voluntários Theodorus 
Breg, o prefeito de Hol-
ambra Fernando Capato 
e o vice-prefeito Miguel 
Esperança, e também o 
Sr. Marcos Eltink, pres-
idente da Cooperativa; 
do Corpo de Bombeiros 

Militar do Estado de 
São Paulo, Comandante 
de Campinas Ten. Cel. 
Eglis e o Comandante 
Regional Cel. Victor.

“Quando a gente 
começou o projeto de 
bombeiro voluntário, 
o objetivo nosso era e 
continua sendo atender 
incêndios na cidade. 
Como incêndios no 
mato, no campo. A 
maior parte dos incên-
dios que a gente com-
bate são de campo”, ex-
plica Theodorus Breg, 
fundador do grupo de 
voluntários. Ele conta 
que o maior desafio do 
trabalho da equipe é o 
fato que não existe nen-
huma estrutura orga-

nizada para bombeiros 
voluntários no Estado 
de São Paulo. “Quando 
entrei no projeto, no 
dia primeiro de Janeiro 
de 2012, eu pensei que 
já tinha bombeiros vol-
untários em cidades e 
no estado, nunca pode-
ria imaginar que não 
tem nada,  somos pio-
neiros. A maior dificul-
dade que a gente tinha 
era achar voluntários”, 
completa Breg. 

O caminhão doado 
pela Insumos Holam-
bra tem capacidade de 
projetar 600 litros de 
água por minuto, o que 
significa maior eficiên-
cia no combate ao fogo.  
“O veículo irá fortalecer 

e dar base para o tra-
balho realizado pela As-
sociação de Bombeiros 
Voluntários de Holam-
bra, principalmente na 
época seca em que vive-
mos com alta probabi-
lidade de queimadas”, 
comenta Geralfo Masse-
lani, Gerente Adminis-
trativo da Cooperativa.

História 
A Associação de 

Bombeiros Voluntários 
de Holambra começou 
em 2012, tendo como 
fundador Theodorus 
Breg. Ainda sem estru-
tura, o grupo procu-
rou apoio do Corpo de 
Bombeiros do Estado, 
na pessoa do  coman-

dante do Sétimo Grupa-
mento de Bombeiros de 
Campinas e do prefeito 
da cidade de Holam-
bra, à época. Fizeram 
uma visitas a bases de 
bombeiros no centro 
de Campinas e do Co-
mando Geral em São 
Paulo, na Sé. O Coman-
dante-geral do Corpo 
de Bombeiros PMESP 
gostou muito da inicia-
tiva e prometeu todo o 
apoio. Por isso, a inicia-
tiva do grupo de Holam-
bra se tornou o projeto 
piloto do Governo do 
Estado de São Paulo, 
que visava criar grupos 
de bombeiros voluntári-
os em 420  cidades do 
interior. 

Como funciona
O sistema de briga-

das voluntárias é co-
mum em muitos países 
desenvolvidos, como 
Portugal, Holanda, Ale-
manha, Inglaterra, Es-
tados Unidos e Canadá, 
barateando os custos de 
vida para a sociedade. 
Na prática os voluntári-
os fazem o seu trabalho 
do dia a dia e quando 
há ocorrência todos es-
tão de prontidão e são 
chamados pelo alarme. 
Em Holambra, a Asso-
ciação usa o WhatsApp. 
O sistema de alarme 
acontece através da 
Defesa Civil que, quan-
do necessário, aciona os 
Bombeiros Voluntários.

Águas de Holambra inicia Programa Saúde 
Nota 10 no município

Condesu inicia a troca das 
lâmpadas dos postes em Santo 

Antônio de Posse

De Holambra 

A área de Responsa-
bilidade Social da con-
cessionária Águas de 
Holambra deu início, 
na última sexta-feira 
(10), ao Programa Saúde 
Nota 10 no Município e a 
Escola Municipal Rural 

Recanto das Palmeiras 
foi a primeira a receber 
o programa esse ano. 
Estão participando 121 
alunos do Ensino Funda-
mental, sob a coordena-
ção da diretora daquela 
unidade educacional, 
Suzelaine Aparecida To-
mazi Nijenhuis. Em Ho-

lambra, o Saúde Nota 10 
tem o apoio da Diretoria 
de Ensino, por meio da 
supervisora de Educação 
Renata Tenorio Porreca 
Van Den Broek.

O programa, que é 
realizado em Holambra 
desde 2016, é baseado 
nos pilares meio am-

biente, saúde e educação 
ambiental, e tem levado 
informação e consciência 
para crianças e jovens da 
rede pública de ensino 
da cidade, em parceria 
com a concessionária, a 
Secretaria Municipal de 
Educação e a Diretoria 
de Ensino. O Saúde Nota 

10 trata de temas impor-
tantes como educação 
ambiental, saneamento 
básico e a importância de 
consumir somente água 
tratada.

De acordo com Jo-
natan Neves, da área 
de Responsabilidade da 
Águas de Holambra, as 

atividades são realizadas 
com livros e vídeos que 
as crianças levam para 
suas casas semanalmen-
te para que possam divi-
dir com seus familiares. 
“Assim, todos podem 
participar e interagir so-
bre os temas propostos”, 
afirma Jonatan.

Foram iniciadas nesta 
semana as trocas das lâm-
padas que estavam com 
defeito ou queimadas em 
toda a cidade. 

A nova empresa res-
ponsável tem o objetivo de 
resolver todas as deman-
das anteriores e protoco-
los que ainda não foram 
atendidos. A empresa tem 
o objetivo de finalizar as 

trocas e manutenções ain-
da nesta semana. 

O Condesu - Consorcio 
Intermunicipal Para o De-
senvolvimento Sustentá-
vel, é o órgão responsável 
pela manutenção da ilu-
minação pública em Santo 
Antônio de Posse. 

Os moradores que 
identificarem problemas 
na iluminação pública 

da sua rua ou do bairro, 
podem entrar em contato 
gratuitamente pelo tele-
fone 0800-770 56 76 de 
segunda à sexta-feira das 
08h às 18h, e em qual-
quer horário pelo site do 
consórcio (https://www.
condesu.com.br//) ou 
pelo aplicativo Condesu 
IP para smartphone na 
Play Store. 

Estas solicitações ge-
ram ordens de serviços 
que serão atendidas em 
até 48 horas. 

A colaboração da socie-
dade é fundamental para 
evitarmos desperdício 
com postes acesos durante 
o dia e para agilizarmos 
os reparos em lâmpadas 
desligadas no período no-
turno.

Dia da Árvore: Grupo UniEduK realiza plantio de 6 mil 
árvores em Holambra e região

Da Redação

Em comemoração ao 
Dia da Árvore, o Grupo 
UniEduK anuncia o plan-
tio de mudas arbóreas de 
espécies da flora brasile-
ira, na terça-feira (21), às 
11h30, no Centro Clínico 
de Especialidades Médi-
cas, da UniFAJ, em Jag-
uariúna. Nove equipes do 
curso de Medicina estarão 
envolvidas na ação que 
já é tradição no Grupo 
UniEduK.

A iniciativa reflete o 
posicionamento do Gru-
po UniEduK que, há 22 
anos, realiza ações alin-
hadas à responsabilidade 
social e ambiental. So-
mente nos últimos dois 
anos, já foram plantadas 

mais de 6.000 mil árvores 
em toda a região de Hol-
ambra e municípios da 
região, o que gerou uma 
neutralização de 780 ton-
eladas de gás carbônico. 
O Grupo UniEduK, por 
meio da Faculdade de 
Agronegócios de Holam-
bra - FAAGROH realiza 
a produção de mudas ar-
bóreas de forma continua-
da, para plantios em áreas 
de compensação ambien-
tal, arborização urbana e 
em áreas rurais.

“Procuramos desen-
volver diversas ações du-
rante todo o ano, para 
ressaltar a importân-
cia das árvores para o 
equilíbrio da Terra não 
só pela realização da fo-
tossíntese, mas por di-

versas outras funções que 
realizam, como absorção 
da radiação solar e do 
gás carbônico, produção 
de oxigênio, controle da 
temperatura com o au-
mento da umidade do ar, 
redução a poluição do ar, 
produção substâncias que 
servem de base para pro-
dutos como medicamen-
tos e chás, frutas, flores, 
sementes, fibras, madeira, 
látex, resinas e pigmento, 
além de fonte de alimento 
e habitat natural de diver-
sas espécies de animais”, 
explica o diretor ped-
agógico da FAAGROH, 
Ronan Pereira Machado.

Outro projeto desen-
volvido pela FAAGROH é 
Carbono Zero, que prevê a 
neutralização da emissão 

do gás carbônico por meio 
do plantio de árvores. 
“O objetivo é conscien-
tizar os alunos sobre o 
aquecimento global, que 
já está ocorrendo, e suas 
consequências, como a 
mudança climática e dis-
ponibilidade de água para 
futuros projetos de agro-
negócios”, explica Ronan. 
Os plantios ocorrem du-
rante todo ano, com a par-
ticipação de alunos, pro-
fessores, colaboradores e 
poder público local.

Projeto Bairro Verde
O Grupo UniEduK 

também está envolvido 
no Projeto Bairro Verde, 
da Secretaria de Serviços 
Urbanos e Meio Ambiente 
de Indaiatuba em parceria 

com a Fundação Indaiatu-
bana de Educação e Cul-
tura (Fiec), para melhorar 
a arborização urbana no 
município. Docentes e 
alunos FAAGROH es-
tão dando todo o suporte 
técnico na coleta das se-
mentes e na produção 
das mudas doadas. As 
espécies produzidas são 
nativas da flora da região 
e adaptadas para o plantio 
na área urbana.

UniEduK Solidário
Outra iniciativa voltada 

ao plantio foi realizada re-
centemente. Com o mote 
“A cada novo seguidor, 
uma árvore será planta-
da”, a campanha UniEd-
uK Solidário, realizada 
durante o mês de maio, 

resultou no compromis-
so do plantio de 860 ár-
vores, número respectivo 
aos novos seguidores con-
quistados com essa ação 
na página das redes soci-
ais. Parte desse total está 
sendo plantada por meio 
da parceria com o Projeto 
Bairro Verde.

SERVIÇO
Plantio de árvores na-

tivas
Data: 21 de setembro 

(terça-feira)
Horário: 11h30
Local: Centro Clínico 

de Especialidades Médi-
cas

Endereço: Rodovia Ad-
hemar de Barros (SP 340), 
km 127, nº280, Tanquin-
ho Velho - Jaguariúna/SP
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CONVÊNIO: 

Programa Especial de Melhorias (PEM), do Governo do Estado, que prevê a destinação de R$ 200 mil para 
a construção de uma praça de convívio e lazer no Residencial Van den Broek

Fernando Capato formaliza convênio 
para construção de praça no Van 

den Broek
O prefeito Fernando 

Capato esteve em São 
Paulo nesta quarta-fei-
ra, dia 15 de setem-
bro, para formalizar a 
adesão de Holambra 
ao Programa Especial 
de Melhorias (PEM), 
do Governo do Estado, 
que prevê a destinação 
de R$ 200 mil para 
a construção de uma 
praça de convívio e laz-

er no Residencial Van 
den Broek.

A parceria foi con-
firmada no final do 
mês passado durante 
a visita à cidade feita 
pelo secretário estadu-
al de Habitação, Flávio 
Amary, e o ex-prefeito 
Fernando Fiori de 
Godoy, agora chefe de 
gabinete da Secretaria.

“Trabalhamos in-

tensamente em bus-
ca de novas parcerias 
para garantir mais 
desenvolvimento para 
o nosso município e 
melhores condições de 
vida para nossa popu-
lação”, ressaltou Cap-
ato. “Convênios como 
este são de extrema 
importância para que 
possamos avançar 
mais e mais rápido, 

sem comprometer o 
orçamento local”.

Além do PEM, o mu-
nicípio também será 
contemplado pelo Pro-
grama Cidade Legal, 
que irá permitir a reg-
ularização fundiária de 
8 núcleos habitacionais 
– incluindo a região do 
Vila Nova, benefician-
do diretamente mais 
de mil holambrenses.

De pedreira

O estudo e o aumento 
da arborização urbana 
traz inúmeros benefí-
cios para a população 
das cidades e para o 
meio ambiente. Com 
esse objetivo o Progra-
ma Estadual Município 
Verde e Azul traz a pro-
posta piloto de “Flores-
ta Urbana”, buscando 

incentivar o plantio de 
árvores de grande porte 
nos calçamentos, áre-
as públicas e canteiros 
centrais de avenidas.

Desta forma, Pedrei-
ra escolheu a Estrada 
Municipal Olival Pires, 
artéria que possui can-
teiro central, está loca-
lizada entre os distri-
tos industriais Américo 
Pieri e José Carlos Lena, 

onde circulam muitas 
pessoas, perfazendo o 
objetivo da conscienti-
zação quanto ao tema.

O Projeto traz con-
sigo as árvores com ta-
manho, tipo de copa, 
frutos e flores diferentes 
ao longo do ano, para 
fornecimento de abrigo 
e alimento para fauna 
local.

Objetivos Gerais: 

Implantar o conceito 
de Floresta Urbana em 
uma Avenida de grande 
circulação do Municí-
pio, plantando árvores 
de grande porte no can-
teiro central e frutíferas 
nas calçadas.

Objetivos Específi-
cos: Atendimento à Di-
retiva AU4 do PMVA 
“Piloto de Floresta Ur-
bana”.

De Pedreira

O deputado estadu-
al Edmir Chedid (DEM) 
promoveu uma reunião 
com prefeitos de Municí-
pios de Interesse Turístico 
e Estâncias Turísticas do 
Estado de São Paulo, para 
debater um Projeto de Lei 
(PL) substitutivo ao Pro-
jeto de Lei nº 581/21, que 
altera a classificação dos 
Municípios e Estâncias.

A reunião ocorreu na 
segunda-feira, 13 de se-

tembro, nas dependências 
do Centro Cultural Car-
los Gomes, em Bragança 
Paulista, contando com a 
participação dos prefeitos 
Marco Antônio de Oli-
veira (Morungaba), que 
também é presidente da 
Associação das Prefeitu-
ras das Cidades Estância 
do Estado de São Paulo 
(APRECESP), Hamilton 
Bernardes Junior (Pedrei-
ra), que é presidente da 
Associação das Prefeituras 
dos Municípios de Inte-

resse Turístico do Estado 
de São Paulo (AMITESP), 
Márcia Teixeira Bin de 
Souza (Poá), Ricardo Ver-
pa da Costa Silva (Igaraçu 
do Tietê), Flávio Fermino 
Euflazino (Campos Novos 
Paulistas) e o vice-prefei-
to de Bragança Paulista, 
Amauri Sodré.

Hamilton Bernardes 
destacou na oportunida-
de que Pedreira recebeu 
o título de Município de 
Interesse Turístico no ano 
de 2017 e desde então vem 

trabalhando para obter o 
título de Estância Turís-
tica. “O deputado Edmir 
Chedid foi o responsável 
pela apresentação do nos-
so projeto na Assembleia 
Legislativa para o título de 
Interesse Turístico, ago-
ra nossa equipe trabalha 
para que a cidade receba o 
título de Estância Turísti-
ca e assim aumentar o va-
lor de repasse do Governo 
do Estado para o setor do 
Turismo”, enfatizou o pre-
feito Hamilton Bernardes.

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de 
Posse realiza no dia 29 
de setembro, a partir 
das 18 horas, a audiên-
cia pública para apre-
sentação do projeto de 
lei do Plano Plurianu-
al (PPA) 2022-2025. 
O Plenário da Casa de 
Leis estará aberto à po-
pulação pela primeira 
vez após o fechamento 
ao público por conta da 
pandemia, em março de 

2020.
Elaborado a cada 

quatro anos, o PPA é o 
instrumento de plane-
jamento governamental 
realizado a médio prazo, 
que define procedimen-
tos, objetivos e metas 
para a administração do 
município nos próximos 
anos.

O objetivo da audi-
ência pública é estabe-
lecer as diretrizes da 
gestão pública através 

de propostas apresen-
tadas pela população e 
pelos poderes Legislati-
vo e Executivo visando 
o desenvolvimento da 
cidade. A participação 
popular nesse proces-
so é de extrema impor-
tância, além de ser um 
cumprimento à deter-
minação que rege a Lei 
de Responsabilidade 
Fiscal.

Na audiência tam-
bém serão apresentadas 

e debatidas as propos-
tas da Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA), com as 
diretrizes, os objetivos e 
metas da administração 
pública para o próximo 
ano, e a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO), 
que compreenderá as 
metas e prioridades da 
administração pública, 
incluindo as despesas 
de capital para o exer-
cício financeiro subse-
quente.

Secretaria de Agricultura, Abastecimento e Meio 
Ambiente de Pedreira implanta projeto piloto de 

Floresta Urbana

Prefeito Hamilton Bernardes participa de reunião 
para debater Projeto de Lei que altera a classificação 

dos Municípios de Interesse Turístico e Estâncias

Audiência pública para apresentação do Plano 
Plurianual (PPA) 2022-2025, LOA e LDO 2022 
acontece no dia 29 de setembro com presença 

aberta ao público
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FUNDO SOCIAL:

As doações devem ser levadas ao Salão da Terceira Idade de segunda a sexta-feira, das 9h às 11h30 e entre 13h30 e 16h30 

O Fundo Social de 
Solidariedade realiza a 
partir desta semana, em 
parceria com a Prefeitu-
ra, Campanha de Arre-
cadação de Brinquedos 
que serão destinados a 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social. As 
doações devem ser leva-

das ao Salão da Terceira 
Idade de segunda a sex-
ta-feira, das 9h às 11h30 e 
entre 13h30 e 16h30. Ou-
tra opção é solicitar a reti-
rada em domicílio. Basta 
entrar em contato com 
o Departamento de Pro-
moção Social por meio do 
telefone (19) 3802-1915 e 

realizar o agendamento.
Serão aceitos brinque-

dos novos e usados em 
bom estado de conserva-
ção. “Muita gente tem em 
casa jogos ou brinquedos 
guardados e fora de uso. 
E aquilo que não nos ser-
ve mais poderá propor-
cionar felicidade e levar 

muito lazer, diversão e 
aprendizado para crian-
ças de nosso município”, 
explicou a primeira-dama 
e presidente do Fundo, 
Yvonne Capato. “O povo 
holambrense é muito so-
lidário. Tenho certeza de 
que a campanha será um 
sucesso”.

Fundo Social promove Campanha de 
Arrecadação de Brinquedos

Vereadores conquistam emenda de R$ 150 
mil para Holambra

Inscrição ou Renovação de Registro das 
Entidades fica prorrogado até 08 de outubro 

na Posse

De Holambra

A Câmara Municipal 
de Holambra promoveu 
na última segunda-fei-
ra (13/09) a 23ª Sessão 
Ordinária. Na tribuna, 
vereadores informaram 
a liberação de emenda 
impositiva ao município, 
além da indicação de me-
didas de interesse públi-
co.

O vereador Wilson 
Barbosa (Bigode) anun-

ciou durante a sessão a 
liberação de recurso adi-
cional para o município 
no valor de R$ 150 mil 
para a aquisição de um 
veículo. A emenda foi so-
licitada pelos vereadores 
da legislatura anterior e 
obtida por intermédio do 
Deputado Estadual Alex-
andre Pereira.

“Gostaria de agradecer 
o empenho do Deputado 
em nome da população 
de Holambra, a aquisição 

do veículo vem para aju-
dar no transporte e no 
que for preciso para o 
nosso município”, men-
cionou Bigode.

No plenário o vereador 
Eduardo da Silva (Per-
nambuco) também agra-
deceu e completou: “Foi 
um protocolo, um pedido 
feito em 2020 para com-
prar uma van, agora esse 
dinheiro está disponível 
para ajudar a gente.”

Ainda durante a re-

união, o vereador Jesus 
Aparecido de Sousa (Je-
sus da Farmácia) solic-
itou a colocação de re-
dutor de velocidade, na 
Rua Nijssem, no bairro 
Parque Residencial dos 
Imigrantes, próximo 
ao estacionamento da 
Transportadora Silva.

A próxima sessão será 
realizada no dia 20 de se-
tembro, a partir das 19h, 
no plenário do Legisla-
tivo. A população tam-

bém poderá acompanhar 
os trabalhos através da 
transmissão online e ao 

vivo nos meios de comu-
nicação da Câmara Mu-
nicipal de Holambra.

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente – CMD-
CA, informa que o prazo 
para Inscrição ou Ren-
ovação para Registro das 
Entidades fica prorroga-
do até dia 08 de Outubro 

de 2021.
As Entidades que 

desejam se inscrever ou 
renovar o registro de-
verão comparecer na 
Diretoria de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania 
da Prefeitura Municipal 

na Rua Iasra Hense de 
Moraes, n° 137 – Centro 
de segunda à sexta feira, 
das 08:00 às 12:00 e das 
13:00 às 16:00 horas.

Os interessados de-
verão apresentar as se-
guintes documentações, 
constante da Resolução 
nº 001 de 26/04/2012:

1 – Oficio em papel 
timbrado da ONG, dirigi-
do ao Presidente do CM-
DCA solicitando registro 
para funcionamento ou 
renovação com inscrição 
dos programas (em duas 
vias) assinados pelo rep-
resentante legal (Presi-
dente da ONG);

2 – Estatuto Social 
da ONG registrado em 

cartório, atualizado, con-
forme novo código civil;

3 – Ata da eleição da 
Atual Diretoria;

4 – Atestado de An-
tecedentes Criminais 
da Diretoria Executiva- 
(Policia Civil) ou (Poupa 
Tempo);

5 – Declaração que os 
Diretores não são remu-
nerados, assinada pelo 
Presidente e o Contador 
da ONG (anexo I);

6 – CNPJ (atualiza-
do);

7 – Certidão Negativa 
de débito do INSS (atual-
izada);

8 – Certificados de 
Regularidade do FGTS-
CRF (atualizado);

9 – Balanços Finan-

ceiros dos dois últimos 
anos;

10 – Declaração da 
ONG quanto ao devi-
do cumprimento da Lei 
Federal nº 8069/90 
(ECA), para registro e 
inscrição dos programas 
desenvolvidos, com as-
sinatura do presidente e 
carimbo do CNPJ em pa-
pel timbrado (anexo II);

11 – Plano de Trabalho 
dos programas a serem 
inscritos em concordân-
cia com a Lei Federal nº 
8069/90 (anexo III);

12 – Planta física ou 
Croqui com as devidas 
dimensões dos locais de 
atendimento às crianças 
e adolescentes;

13 – Licença de Fun-

cionamento pela Prefei-
tura Municipal, ou laudo 
técnico de habitabilidade 
(engenheiro/ART), com 
prazo/validade;

14 – Termo de convê-
nio atualizado com par-
ceiros públicos ou priva-
do (quando houver).

OBS: Os anexos I, II 
e III, mencionados an-
teriormente nos itens 5, 
10 e 11, deverão ser re-
tirados na Diretoria de 
Desenvolvimento Social 
e Cidadania da Prefeitu-
ra Municipal.

Para dúvidas e infor-
mações ligar na Diretoria 
de Desenvolvimento So-
cial e Cidadania da Pre-
feitura Municipal pelo 
telefone (19) 3896-2884.

Jaguariúna já tem mais da metade da população 
totalmente vacinada contra a Covid

Fundo Social da Posse realiza Campanha de 
Arrecadação de Brinquedos

De Jaguariúna

Jaguariúna superou 
nesta semana a marca dos 
50% da população da ci-
dade totalmente vacinada 
contra a Covid-19. Segun-
do informações da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
um total de 29.455 pes-
soas recebeu as duas doses 
ou dose única do imuni-
zante até esta quarta-feira, 
dia 15 de setembro, o que 
dá 50,8% da população do 
município, de cerca de 58 
mil habitantes. O índice é 

superior ao do Estado de 
São Paulo (48%) e do Bra-
sil (36%).

A cidade também já 
vacinou 82,3% da popu-
lação com a primeira dose 
contra a Covid, ou 47.716 
pessoas, além de outras 
201 com a terceira dose, 
totalizando 77.372 doses 
aplicadas.

“É uma alegria muito 
grande poder divulgar que 
mais da metade dos mora-
dores de Jaguariúna já está 
com o esquema vacinal 
completo e mais de 82% 

já receberam ao menos a 
primeira dose. É o resul-
tado de todo um trabalho 
que nos deixa orgulhosos 
e na esperança de que va-
mos superar a pandemia 
com a vacinação”, disse 
a secretária de Saúde de 
Jaguariúna, Maria do Car-
mo de Oliveira Pelisão. “Os 
números de mortes e de 
novos casos despencaram 
e isso é reflexo direto da 
imunização das pessoas”, 
completou.

A vacinação contra a 
Covid-19 em Jaguariúna 

acontece no Parque Santa 
Maria, de segunda a sex-
ta-feira, das 15h às 19h. 
Para ser imunizado, é pre-
ciso apresentar documen-
to com foto, comprovante 
de residência e o Cartão 
Cidadão.

Além disso, também é 
necessário fazer o pré-ca-
dastro no site da Prefeitura 
(www.jaguariuna.sp.gov.
br) no link “Cidadão”. 
A Secretaria de Saúde 
recomenda trazer a ficha 
do cadastro impressa, para 
agilizar o atendimento.

A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse re-
aliza, através do Fundo 
Social, uma campanha 
de arrecadação de 
brinquedos novos e 
usados que serão doa-

dos para crianças car-
entes.

Venha você faz-
er parte dessa Cam-
panha, contribua com 
brinquedos novos e 
usados. Faça uma cri-

ança feliz, Doe brin-
quedos!!!

No dia 25/09 haverá 
um Drive thru para 
doações, das 9 as 15 
hrs, na Praça Coronel 
David Batista (Praça 

da Matriz). 
Pontos de ar-

recadação: 
Fundo Social
Prefeitura Munici-

pal
Câmara Municipal 

Carmesin
Casa Shopping Var-

iedades
Farmácia São José
Gil Calçados 
Loja do Zé do Dene
Lolli e Lolli

Overlar Móveis
Radical Livre
Varejão das Fábri-

cas
Veilling 
Vitória Bijux
Zonna Vip


